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有關愉景灣交通服務有限公司只接受以八達通卡支付車費的提問 

 

 

 方龍飛議員通知本會，在 2023年 7月 17日舉行的交通及運輸

委員會會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“ 有居民反映愉景灣交通服務有限公司(愉景灣巴

士)自 2023年 6月 18日起只接受以八達通卡支付車費

(附圖 1)，對他們造成不便。曾有學生因八達通卡沒有

足夠餘額而被司機拒絕上車。對於沒有啓動八達通卡

自動增值服務的居民，如果他們的八達通卡沒有足夠

餘額，便要到附近商場增值，才能乘搭巴士(附圖 2)。

另外，有居民擔心如果遺失樂悠咭，在補領期間便無

法乘搭巴士。 

 

 曾有遊客沒有八達通卡，上車時發現巴士不接受以

現金支付車費，因而與司機發生爭拗。這不但影響巴

士服務，更會損害香港形象。雖然電子支付工具將會

成為未來的主流趨勢，但公共交通營辦商應提供多種

支付方式，以方便乘客。 

 

 就此，本人請運輸署、競爭事務委員會及愉景灣巴

士派代表出席會議回應以下提問： 

 

1. 愉景灣巴士只接受以八達通卡支付車費的安

排是否須向運輸署申請或取得署方同意？ 

 

2. 愉景灣巴士只接受以八達通卡支付車費，不接

受其他支付工具或現金，有否違反《競爭條

例》？ 

 

3. 愉景灣巴士作為區內唯一的交通工具，拒收現

金的安排是否恰當？” 
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